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REPORTAJE en Castellón voluntarios

La experiencia es un grado
Por sus manos han pasado desde desempleados que desean abrir un bar hasta jóvenes
innovadores. Un grupo de directivos ya jubilados de Castellón asesora a quienes quieren
montar un negocio

Luis López, Vicente Nebot, Jesús Merino, Rosa Mira, Guillermo Alfara, Juanjo
Montoro y Rafel Tarín.
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Empezaron a trabajar muy pronto
y, con los años, fueron
escalando posiciones. Unos,
como Daniel Escrig o Luis
López, se convirtieron en
directivos de multinacionales tan
conocidas como UBE o Ferro.
Otros, como Fernando Latre, se
dedicaron a la docencia.
Algunos, a la banca. Entre todos
suman centenares de dilemas,
dudas, decisiones arriesgadas,
negocios redondos y
negociaciones fructíferas que
difícilmente pueden atesorar
cualquiera. Y como la
experiencia es un grado, incluso
un lujo en los tiempos que corren, han decidido ofrecerla a los emprendedores y empresarios de
Castellón que hoy se estrenan en el mundo de los negocios.

López, Escrig, Latre... pusieron a funcionar en Castellón hace ya casi cinco años la maquinaria de la
asociación internacional Secot, una ONG de voluntariado sénior de asesoramiento empresarial
gratuito para emprendedores. La entidad está formada por una quincena de profesionales jubilados
y otros voluntarios que ofrecen a cambio de nada su experiencia y conocimientos en gestión
empresarial a quienes empiezan.

En Secot actúan casi como ángeles de la guarda. “Les asesoramos en todo lo que podemos. En
estos últimos años, por aquí han pasado muchas personas que no han tenido más remedio que ser
emprendedores para no morirse de hambre. Ese fue el perfil mayoritario durante los primeros años,
aunque es cierto que en los últimos tiempos las cosas están cambiando y cada vez llegan más
profesionales con una idea innovadora y conocimiento del mercado”, cuenta Luis López, químico,
exdirectivo de Ferro y uno de los fundadores de Secot Castellón.

LOS PIES, siempre EN LA TIERRA // Todos los ejecutivos ya jubilados que forman parte de la
asociación han sido cocineros antes que frailes. Por eso defienden que lo más importante es tener
los pies en la tierra. “Cada caso es un mundo, pero quienes decidan emprender un negocio tienen
que tener claro que la ilusión es importante, pero hay que tener siempre los pies en la tierra”,
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subraya López. Hay que ser realistas, pero también conocer el mercado, la tecnología y las
necesidades del público.

Secot Castellón está ubicada en el edificio Espaitec de la UJI y tiene firmados acuerdos con
entidades como la Cámara de Comercio o el CEEI. “Todos nuestros trabajos están documentados,
pero no podemos responsabilizarnos si un proyecto fracasa”, añade López. H


